

XXIII AYUNTAMIENTO DE TECATE, BAJA CALIFORNIA. COMISION DE AGUA Y ENERGIA.

- Bienvenida, Lista de Asistencia y declaración del Quorum Legal.
- 2. Lectura del Orden del día propuesto para su aprobación o enmienda.
- 3. Participación y Exposición del enlace en Tecate de la empresa PETGAS C. Rodolfo Montenegro con el Tema "Energía Alternativa en Tecate"
- 4. Asuntos Generales.
- 5. Citación a próxima sesión.
- 6. Clausura de la sesión.-----



2.- En el desahogo punto numero dos del orden del día, la regidora Marisol Lara Barreto, quien da lectura al mismo, y hace referencia a quitar el punto número tres "Dispensa de Lectura, discusión y aprobación en su caso del acta de sesión de fecha del 28 de agosto" para tomarla en la siguiente sesión de comisión, una vez leído se somete a votación económica, por lo que emitiéndose dos votos a favor, ninguno en contra, se aprueba por unanimidad el orden del día.

3.- El coordinador de la comisión da el uso de la voz al C. Rodolfo Montenegro, bueno pues la idea principal es la adquisición de una planta que transforme el plástico en combustible, por ello me di la tarea de buscar y localizar al inventor de la planta, resulta que tuve una plática con él, firme un documento de confidencialidad para poder enterarme completamente del proyecto que tienen que me parece muy bueno para la ciudad de Tecate, tengo un video para que vean como es el proceso, es algo que le conviene al municipio, porque tenemos el problema de estar comprando el combustible, (inicia el video) "el plástico de alta y baja densidad se convierte en 5 hidrocarburos simultáneamente, como son : parafina, queroseno, diésel, gasolina y gas" Como un producto puede regresarse a sus orígenes nuevamente" (comenta Edgar Padilla) es una alternativa energética, esto se puede extender a cada municipio, donde dentro del basurero pudieran tener una planta y generar gasolina para sus patrulla, bomberas etc." Toma la palabra nuevamente el C. Rodolfo Montenegro donde comenta: este es el proyecto que creo yo que puede reducir alrededor de 6 toneladas de plástico diario, (realiza presentación en power point) hace mención de todos los productos que pueden ser reciclados para poder generar los 5 tipos de hidrocarburos, pues son 3 millones de basura en plástico por año que generamos, la regidora Marisol pregunta cuál es el costo de la planta y es de 360 mil dólares, la regidora Marisol habla sobre los costos que generaría tener la planta, como el mantenimiento, la persona que estaría a cargo de la planta, comenta el C. Rodolfo Montenegro que él no tiene los costos de ellos, ya que eso los tiene el inventor de la planta, la Regidora Marisol pregunta si en algún estado ya llevan a cabo esta planta, y comenta el C. Montenegro que en Cancún, la regidora Marisol comenta que como pueden confiar en este proyecto, y el C. Montenegro comenta que en Tijuana abrirá una pero aún no tienen fecha, lo que pretendo presentando esto es disminuir el problema del plástico, ya que este proceso no contamina, la Regidora Marisol comenta como se va a separar la basura? Como se va a manejar y que por ende se tiene que analizar a mayor detalle, ya que al inicio sería un gran costo, tenemos espacio para este proyecto? El Regidor Cortez comenta que está en revisión de la ubicación, ya que cabe en la yarda municipal, este proyecto se trabaja con empresas privadas por dificultades Jurídicas con Pemex, otro espacio donde se pudiera usar seria el relleno pero no es del Municipio, en qué términos estaría el contrato jurídico?, que nos hagan llegar ya el contrato para revisarlo, ya que tenemos cuatro contratos donde su medio operandi es que el municipio se sobregire y no pueda pagar, y ellos realizar demanda y retirar todos sus



servicios y el ayuntamiento pagar demandas, estos contratos tienen un trasfondo, la Regidora Marisol comenta que se tiene que separar el plástico y quien lo haría? Que personal estaría realizando estas labores? Porque es un gasto más, comenta el Regidor que se puede organizar con los empleados de confianza, lista de raya etc. Hay que ver qué tipo de empleado se va a tener y se va a manejar (comenta la Regidora Marisol), se hace un acuerdo para seguir con el tema en la próxima sesión de comisión, la Regidora Marisol comenta que en durante su trabajo en Rancho la Puerta realizaban el reciclaje, y el plástico debe de estar limpio, se tiene que analizar todos estos puntos para saber que trato se le dará al plástico, y se revisaran en la próxima sesión de comisión.

4.- En el desahogo del cuarto punto del orden del día, referente a asuntos generales, el Regidor Coordinador, en el uso de la voz da la bienvenida al C. Edgardo que estará tocando el Tema de CIUDAGUANIA son foros que vienen, El C. Edgardo da las gracias y comenta que las efemérides ecológicas son muy importantes, no son inventadas, son reales y nos ayudan a concentrarnos en un tema específico que necesita ser atendido el día 3 de octubre se celebra el día interamericano del agua, tiene en particular que permite ver hacia adentro del municipio del Estado del País, por lo cual se está organizando un furo el día 2, 3 y 4 de Octubre donde habrá diferentes actividades como son: conferencia, talleres y actividades artísticas con un debate sobre un tema establecido, este foro no es para expertos, son para todo tipo de público, se realizara un concurso de murales, se presentara un boceto de parte de artistas plásticos, la votación será por redes sociales, para que la población decida cuál de estos murales adornara su ciudad, el nombre es "recuperando la gestión sustentable del agua desde los hogares" en los talleres que vamos a compartir las personas podrán tomar decisiones y acciones, la Regidora Marisol pregunta: donde se realizara el mural? Y hace una sugerencia de que en las casas abandonadas se pudieran hacer murales para que no se vean abandonadas y se vean artísticas, iniciando por la zona centro, comenta el C. Edgardo que el muralista cobra por metro cuadrado \$1500.00 sería un costo total de \$31, 500.00, y pregunta el Regidor Cortez que si artista está cobrando por todo lo que implica hacer el mural? Comenta el C. Edgardo que si es todo, con todo y pago del artista, va incluido todo, pintura herramientas, diseño y ejecución de pintar el mural, la persona que gane el boceto no haría el muro? Si la persona que ganara el boceto hiciera su mural, el costo no sería el mismo (comenta la Regidora Marisol), comenta el Regidor Cortez que justamente acabo de hablar con la Directora de INJUVE y hubo una cuestión de murales y le dije que porque no me hablo, no supe, ya supe el día que premiaron, si me hubieras dicho, y la directora de INJUVE comento: es que a mí me dijeron que así, si me hubieres dicho yo convoco de otra forma, nos pasó con el instituto de arte y cultura, no me hablaron y resulta que yo soy el que he traído trato directo con varios artistas, por ejemplo ahorita yo te puedo decir que te doy 10 muralista y ellos no cobran, solo pedirían la pintura ahí está, pero cuál es tu idea? Darles un pago o un incentivo porque en todo caso ellos solo dirían danos la comida y eso es suficiente para ellos o ellas y que van a ser varios por lo menos 10, y quienes son, son con los que mura liamos la casa de la cultura que incluso hay unos hiperrealistas, te hacen fotografías, comenta la Regidora Marisol: ahí entra mi duda, por que contratar un artista para que realice mi bocetaje, si lo puede hacer la persona que gane, comenta el C. Edgardo

Company of the Compan



que se contratara a los artistas para que ellos realicen el bocetaje y la población solo va a votar por el que más le guste, no es concurso para la población, por ello la cantidad de \$31,500.00 para la entrega de esta cantidad y ahí va incluido todo. El Regidor comenta que convocaríamos artistas, pero sin embargo hay ciertos artistas que ya traen diferente nivel, que hago o que hecho, porque fui el primero con iniciar con los primeros muralistas de casa de la cultura al aire libre, el casa talento de Manjarrez yo fui a sacarlo de su casa y lo anime al centro y la casa de la cultura, donde animarlo él ya está satisfecho, de hecho si lo invito viene aunque sea un día, porque me interesa más este tema donde en diferentes barrios se plasme un mural, que durante os tres días estén pintando, donde se invite a todos los Tecatenses con tema libre tema del agua, al final tú decides, fíjate bien por los tiempos que estamos a dos semanas, me comprometo a un apoyo económico y uno en especie: 6 colores en galones básicos y un apoyo mínimo de \$2000.00 y que este oficio lo hagas extensivo a todos los regidores y que todos participaran, yo no la quiero comprometer regidora, Regidora Marisol comenta que ella no puede comprometerse en este momento ya que tiene que revisar, el Regidor Cortez comenta que hay que ir revisando los murales de las colonias, si ya no hay más preguntas pasamos al siguiente punto.----------

/ W/W

Lic. Alfonso Cortez Ramírez. Coordinador de la Comisión De Agua y Energía. C. Marisol Lara Barreto. Secretario de la Comisión De Agua y Energía.